

Curso “Planeación y Evaluación Efectivas de Proyectos de Investigación en Salud. Curso de Habilidades”, 18 – 21 de junio de 2013, Tegucigalpa, Honduras

La Unidad de Investigación Científica (UIC, <http://www.bvs.hn/php/level.php?lang=es&component=59&item=11>), Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), organizó el curso “Planeación y Evaluación Efectivas de Proyectos de Investigación en Salud (PEEP): Curso de Habilidades”, con la cooperación técnica de la Organización Panamericana de la Salud, el CIDEIM y el TDR (OMS). Este curso creado e implementado por el TDR, se desarrolla en cuatro días en los cuales los participantes trabajan en sus propios proyectos contando al final con propuestas bien estructuradas y realistas, incluyendo entregables claros como resultado de la investigación, lo cual incrementa la competitividad de las propuestas en obtención de financiamiento (http://www.who.int/tdr/publications/topics/project_planning_training/en/).

El curso, llevado a cabo en Tegucigalpa, Honduras, del 18 al 21 de junio de 2013, contó con la participación de tres funcionarios del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS), tres docentes de la Escuela de Enfermería de la Facultad de Ciencias Médicas UNAH, tres docentes de la UIC y tres funcionarios del Centro de Estudios en Salud de la Universidad del Valle, Guatemala; un total de 12 participantes. Adicionalmente se contó con la participación de dos observadores de la Dirección de Investigación Científica UNAH (<https://www.unah.edu.hn/?cat=1133>) y el apoyo técnico de un profesional de la Sección de Informática de la UIC.

La inauguración del curso contó con la presencia de la Dra. Lelany Pineda, Jefe de la UIC, y la Dra. Alma Fabiola Morales, Representante a.i. de la OPS/OMS en Honduras. La Dra. Morales enfatizó la importancia de la investigación basada en evidencias para la toma de decisiones, felicitando a la UIC por impulsar la formación de recursos humanos en esta faceta de la investigación. Este es el segundo Curso de Habilidades PEEP que organiza la UIC, siendo el primero en el año 2008.

El desarrollo del curso estuvo a cargo de la entrenadora MSc. Liliana Valderrama, consultora del Centro Internacional de Entrenamiento de Investigaciones Médicas (CIDEIM, <http://www.cideim.org.co/cideim/>), Cali, Colombia; acompañada del equipo entrenador de la Facultad de Ciencias Médicas: Dra. Edna Maradiaga y Dra. Jackeline Alger (UIC) y Dra. Emilia Alduvín (Programa de Maestría de Salud Pública, POSAP), Facultad de Ciencias Médicas UNAH.

La UIC ha adoptado esta metodología para el entrenamiento de su personal docente e investigadores, contando al día de hoy con nueve docentes capacitados en habilidades en la metodología PEEP y tres entrenadores capacitados. Con este recurso y con el apoyo de los aliados estratégicos POSAP, CIDEIM, OPS/OMS y TDR, la UIC planea continuar impulsando esta iniciativa de capacitación, incluyendo participantes nacionales e internacionales.

Se espera que en un futuro cercano, la UIC en Honduras se convierta en un centro de referencia en esta metodología para la subregión Centroamericana.

[Red Interregional de Centros de Referencia para cursos PEEP](#)



